

études de faisabilité financées par le MCPP de l'ACDI ont été approuvées, et l'assistance en produits de base consentie dans le cadre du programme d'aide bilatérale de l'ACDI totalise déjà 15 millions de dollars (en produits livrés ou en contrats). La Commission canadienne du blé vend à nouveau du blé de mouture et des céréales fourragères aux moulins à provende et à blé des Philippines. La SEE manifeste un regain d'intérêt pour le pays, et des entreprises canadiennes participent à plusieurs projets d'immobilisation de grande envergure (centrale thermique II de Calaca, Programme d'extension du réseau téléphonique PLDT, projet charbonnier de Semirara, réseau de métro léger, projet de Rockwell). Parmi les investissements canadiens projetés figurent l'entreprise d'extraction de cuivre et d'or en coparticipation avec la société Lepanto, et l'acquisition par la banque de Nouvelle-Écosse de 40 p. 100 du capital-actions d'une banque locale.

OBJECTIFS CANADIENS EN MATIÈRE DE COMMERCIALISATION

Les secteurs suivants revêtent une importance particulière aux Philippines :

1. Électricité et énergie -- Compte tenu des graves pénuries d'énergie (attribuables à la mise au rancart du projet de centrale nucléaire et à la croissance de la demande), le gouvernement accorde une priorité particulièrement élevée à ce secteur. Bon nombre de projets qui se profilent à l'horizon intéressent les IFI et les institutions bilatérales de soutien aux exportations et d'aide.
2. Télécommunications -- Le réseau métropolitain de Manille est appelé à être prochainement considérablement étendu. Le réseau de base qui dessert toutes les régions du pays doit être modernisé et étendu, et le gouvernement a entrepris d'améliorer sensiblement le service offert dans les zones rurales. Les communications internationales par satellite et par câble sous-marin sont en voie d'être améliorées.
3. Achats de la Banque asiatique de développement -- Les achats de la BASD totalisent plus d'un milliard de dollars par année, en bonne partie dans des secteurs correspondant aux capacités canadiennes, soit ceux de l'énergie et de l'électricité, des transports et des communications. Tous les achats sont effectués par voie d'appel à la concurrence internationale. Les paiements sont garantis. Pour l'instant, la majorité des prêts sont consentis à des organismes publics, mais la nouvelle division de prêts au secteur privé ouvrira bientôt de nouveaux marchés.